

jueves 17 de junio de 2021

## Diputación asiste al lanzamiento del proyecto 'Firepocstep' para prevenir los incendios forestales e impulsar el empleo rural

A través de esta iniciativa transfronteriza la institución provincial prevé acciones para la recuperación de los territorios afectados por el fuego declarado en Almonaster en 2020



Descargar imagen

La vicepresidenta, Lourdes Martín, durante su intervención

La sede de la Fundación Tres Culturas del Mediterráneo, ubicada en Sevilla, ha acogido a lo largo de la mañana el acto de lanzamiento del proyecto europeo Firepocstep - Fortalecimiento de los Sistemas Transfronterizos de Prevención y Extinción de Incendios Forestales y Mejora de Recursos para la Generación de Empleo Rural PostCovid-. En él han participado distintas autoridades en representación de las administraciones y entidades que conforman el partenariado del proyecto - con un total de 21 socios-, entre las que ha intervenido

la vicepresidenta de Innovación Local, Lourdes Martín, como responsable de la Diputación de Huelva.

Martín ha comenzado su intervención señalando que uno de los principales objetivos de la institución provincial es “la promoción del valor de los recursos naturales de nuestra provincia como uno de los principales atractivos turísticos con el que contamos además de ser un importante factor de generación de actividad socioeconómica”.

Por este motivo, “cualquier agresión a estos activos fundamentales en la riqueza de nuestra provincia, como son los incendios forestales, causa un daño muy preocupante al patrimonio y los medios de subsistencia de la población, más si cabe cuando hablamos de una provincia de Huelva que se sitúa como la segunda de Andalucía con mayor superficie de espacios naturales protegidos y un porcentaje de los mismos que roza el 45% de la superficie provincial”, ha indicado la vicepresidenta.

Como ha afirmado Martín, desde la Diputación de Huelva “estamos sensibilizados y comprometidos para poner en marcha, dentro de nuestras competencias, todas aquellas actuaciones dinamicen e impulsen el desarrollo de las áreas forestales y naturales desde una doble perspectiva: fomentar actividades que valoricen el espacio natural y pongan las

bases de una apropiación local de los recursos, por un lado, y propiciar actuaciones que generen empleo y fijación de la población en los entornos rurales, sobre todo cuando han sido sacudidos por una catástrofe medioambiental como un incendio forestal”.

En este sentido, la vicepresidenta de Innovación Local ha subrayado que “la Diputación de Huelva se involucra en el proyecto Firepoctep para combatir los efectos ambientales, económicos y sociales que acaecieron tras el incendio de Almonaster la Real de 2020 y que terminó afectando además a los municipios de la Zarza, El Campillo y Zalamea la Real, siendo necesario impulsar soluciones que, en colaboración con otros actores públicos y privados, aborden las dificultades de una manera multisectorial”.

Martín ha incidido en la idea de que, para conservar y proteger los espacios naturales, “debemos trabajar coordinadamente entre todas las administraciones y entidades, ya que su degradación conlleva consecuencias no solo patrimoniales sino también económicas, sociales y culturales que conectan con el desarrollo sostenible, la economía verde, o el cambio climático, afectando directamente al despoblamiento, temática de vital importancia para la Diputación de Huelva que ha creado recientemente el Comisionado Provincial para el Reto Demográfico”.

En este contexto, a través del proyecto Firepoctep, la Diputación de Huelva pondrá en marcha diversas actividades principalmente encaminadas a revitalizar el tejido socioeconómico y el empleo en las áreas afectadas por el incendio de Almonaster.

Entre ellas, la puesta en marcha de un Plan de promoción de la empleabilidad ligada al emprendimiento y al empleo verde en el ámbito local; el equipamiento de centros para la Promoción del Empleo Verde y la Economía Circular en el ámbito rural; el desarrollo de un Programa de educación y sensibilización medioambiental dirigido a jóvenes; un Plan de formación para el incremento de las capacidades de la población rural en la gestión de espacios forestales; promoción turística de los espacios afectados por el siniestro; la creación de itinerarios senderistas señalizados y el diseño e implementación de un Plan de Comunicación del proyecto para la población local así como para otros agentes externos al territorio.

### **Firepoctep**

A través del Área de Desarrollo Territorial, la institución provincial participa, junto a 20 socios más, en el proyecto Firepoctep, aprobado en la cuarta convocatoria de proyectos estratégicos o estructurantes dentro del Programa Operativo de Cooperación Transfronteriza POCTEP 2014-2020, siendo el plazo de finalización del proyecto el 31 de diciembre de 2022.

Firepoctep tiene entre sus objetivos generales aunar esfuerzos y unificar criterios de actuación conjunta en la lucha contra los incendios forestales entre España y Portugal, beneficiando a todos los territorios de la frontera hispano-lusa. La Diputación de Huelva cuenta con un presupuesto total de 300.000 euros de los que 225.000 euros son aportados por el FEDER y el resto es cofinanciado por la entidad supramunicipal.

Las principales actuaciones de la institución provincial en este proyecto están localizadas en los términos más afectados por el incendio de Almonaster la Real -Almonaster la Real, El Campillo, La Zarza-Perrunal y Zalamea la Real-. Actualmente se está en la fase de diseño conjunto de las intervenciones que, una vez consensuadas y validadas por los ayuntamientos y la Diputación, tienen prevista su puesta en marcha entre finales de 2021 y principios de 2022.

